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OGGETTO: Problematiche inerenti la gestione dei rifiuti solidi urbani, su 

richiesta del Sindaco”. 

 

 
 L’anno duemilatredici, il giorno ventitre del mese di  dicembre alle ore _16.00_  nella solita sala delle 

adunanze consiliari ‘Placido Rizzotto’ del Comune di Leonforte. 

 Alla    1a       convocazione che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, risultano 

all’appello nominale: 

CONSIGLIERI Pres. Ass. CONSIGLIERI Pres. Ass. 

1 BARBERA Davide X  11 FORNO Antonino  X 

2 DI NASO Antonino X  12 TRECARICHI Massimiliano  X 

3 ROMANO Floriana X  13 LA DELFA Antonino  X 

4 STELLA Francesca  X 14 SCACCIA Antonino  X 

5 D’AGOSTINO Antonia  X 15 VANADIA Pietro X  

6 GRILLO Salvatore X  16 GHIRLANDA Giovanni  X  

7 PEDALINO Rosa Elena X  17 SALAMONE Silvestro X  

8 SANFILIPPO  Francesco X  18 ROMANO Cristina X  

9 ASTOLFO Samantha X  19 SMARIO Salvatore X  

10 LEONFORTE Angelo  X  20 DI SANO Roberto  X  

   
Assegnati n. 20 Partecipano gli Amministratori: Il Sindaco  Presenti n. 14 

In carica n.  20  Assenti  n.   6 

- Risultato che gli intervenuti sono in numero legale. 

- Presiede il Signor   Floriana Romano     nella sua qualità di      Presidente                                                       .               

- Partecipa il Segretario Comunale   Dott.ssa Anna Giunta          La seduta è            Pubblica                              .                              

- Nominati scrutatori i Sigg.ri:  Di Sano Roberto – Astolfo Samantha – Grillo Salvatore                                       . 

    
⌧ Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la         

regolarità tecnica. 
 

� Si esprime parere non favorevole__________________ 

        ____________________________________________ 

        ____________________________________________ 

                                                           IL CAPO SETTORE PROPONENTE 

                                                 f.to                                 .   
 

 
⌧ Si attesta che la presente proposta di deliberazione non  

comporta oneri finanziari 
� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la        

regolarità contabile 

� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la    
copertura finanziaria (Prenot. N.    del             cap.    
bilancio                ) 
 

                                                             IL CAPO SETTORE BILANCIO 

                                                        f.to                               . 



In continuazione di seduta, il Presidente del Consiglio Floriana Romano pone in trattazione 

l’argomento iscritto al punto 13 dell’o.d.g. avente per oggetto: ”Problematiche inerenti la gestione 

dei rifiuti solidi urbani, su richiesta del Sindaco”. 

Il Sindaco evidenzia di avere chiesto il punto all’O.d.G. circa due mesi fa in concomitanza con la 

firma del protocollo d’intesa per la costituzione dell’A.R.O. con i Comuni di Assoro e Nissoria. 

Spiega che si sta vivendo un momento difficile, sono stati nominati due Commissari Straordinari 

per la gestione dei rifiuti nella Provincia. Gli acconti del Comune sono sempre insufficienti anche se 

il Comune non ha ancora ricevuto una fattura. Ogni giorno vi è un’emergenza in quanto i 

Commissari non provvedono a pagare regolarmente. Il piano finanziario prevede la raccolta 

differenziata a decorrere dal 2° semestre e prevede un incremento dei costi . 

Dal 1° settembre 2012 non viene pagata la discarica e si è venuti a conoscenza di ciò solo a 

settembre 2013. L’Ente gestore della discarica ha minacciato più volte la chiusura per questo 

Comune. In questo momento la S.R.R. non è ancora operativa in quanto non si è riunita 

regolarmente a causa dell’assenza di qualche Sindaco. Lo Statuto prevede che se non vi è il plenum 

il C.d.A. si deve convocare mediante avviso pubblico nella GURS. 

La pianta organica dell’ATO è stata trasmessa con un CD ai Comuni richiedenti. Manca solo il file 

per l’incremento orario nel cantiere di Leonforte. Vi sono stati incrementi orari per qualche 

personale amministrativo. Si sta vigilando. 

Si dà atto che alle ore 17.45 entra in sala il consigliere Forno. 

Il Sindaco continua dicendo che si sta tentando di far riaprire la discarica di Cozzo Vuturo con 

dimezzamento dei costi di conferimento. 

Ha appreso che la discarica di Cozzo Vuturo non parte a causa della mancanza della Valutazione di 

Impatto Ambientale di cui ci si è accorti solo oggi. La procedura prevede che si debba pubblicare in 

G.U. e se tutto va bene potrebbe essere aperta non prima di giugno 2014. 

Iniziare la raccolta differenziata oggi con quello che propone EnnaEuno comporta un incremento di 

costi e rischi per la raccolta.  

L’unica soluzione è avviare l’A.R.O. che ci consentirebbe di gestire la raccolta, lo spezzamento e 

l’utilizzo del C.C.R.  Il ritardo è addebitabile al Comune di Assoro che dopo ben due mesi ci ha 

informati che non intende dare seguito alla gestione in convenzione. 

Invita il C.C. ad esaminare la convenzione congiuntamente all’Amministrazione Comunale. 

L’U.T.C. sta lavorando al piano di intervento che si sta realizzando in collaborazione con il 

CONAI. La gestione associata consente di ammortizzare i costi di gestione. 

Gli unici Comuni che hanno costitutito l’A.R.O. sono Villarosa e Calascibetta. E’ probabile che 

l’incarico dei Commissari Straordinari venga prorogato al 14 gennaio 2014. 



Si sta procedendo ad un allineamento dei conti tra l’ATO e il Comune. Invita il C.C. a lavorare in 

modo solerte su questo problema, in quanto il tempo è denaro. 

Il Presidente risponde che l’argomento è stato inserito il prima possibile ed è stato rinviato per altri 

motivi. 

Il consigliere Di Naso sostiene che l’argomento è molto importante ed è sotto gli occhi di tutti 

quello che sta succedendo in vari Comuni della Sicilia. L’ATO si è costituita ad opera dei 

Commissari ed è stata un fallimento. I debiti ancora non si conoscono tutti. Nel febbraio 2011 aveva 

evidenziato il problema della discarica e il Dott. Michelon aveva assicurato che la procedura era 

corretta. Invece il progetto è stato bocciato. Vi è un finanziamento di 13 milioni per l’umido. E’ 

intervenuto il Ministro dell’ambiente che, nel 2012 ha approvato il piano dei rifiuti. Oggi si assiste 

alla S.R.R. Bisogna scendere nel dettaglio economico e valutare se si può avere un risparmio per i 

cittadini. La preoccupazione è che si crei una struttura simile a quella precedente. Il sistema dei 

rifiuti è peggiorato nel tempo. 

Si dà atto che alle ore 18.05 entra in sala il Consigliere Trecarichi. 

I rifiuti possono diventare una risorsa e non per creare posti di sotto governo. Si deve cercare di 

sviscerare e dare suggerimenti per migliorare il servizio e ridurre i costi a carico dei cittadini. 

Massima trasparenza. Si deve approfondire. 

Il consigliere Sanfilippo ricorda che dal 2002 vi è la gestione commissariale che si può giustificare 

solo in emergenza. Si è vissuti nell’illegalità quanto ad appalti e convenzioni. Sarebbe opportuno 

coinvolgere il nuovo Prefetto. La scelta dell’ARO può funzionare se vi sono piani di intervento ben 

funzionali. In merito ai debiti ha letto due pareri della Corte dei Conti. Il socio risponde nel limite 

della quota che ha versato e non per D.F.B. Qualora il Sindaco lo ritenga può chiedere un parere 

alla Corte dei Conti. 



 
Letto, approvato e sottoscritto, 
 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
F.to Dott.ssa Floriana Romano 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to Dott. ssa Anna Giunta  

IL CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to Davide Barbera  
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